

東和便り



第8号 学校づくりの基本・
薬物乱用防止キャンペーン号
2016.5.27 東和中学校

学校は「学ぶ」ところ!!

学校の基本「場を清め、礼を正し、時を守る」

国民教育の父といわれた森信三氏(1896-1992年; 哲学者 教育者)が、学校の基本は「場を清め、礼を正し、時を守る」ことと言いました。つまり、学校づくりは、掃除の徹底、挨拶の励行、時間の厳守、この3つが基本ということでしょう。

学校では授業の他に学校行事や学級での取組、部活動での取組が行われます。これらを通して、達成感(やり遂げて、うれしかったという気持ち)や自己有用感(自分は人に必要とされているという気持ち)、自尊感情(自分には良いところがあると思う気持ち)を高めることができます。そのためにも、この3つを徹底して意識し、学校全体で取り組んでほしいと思います。

しかし、残念ながら校内にゴム風船やアメやガムの包み紙、紙飛行機等が落ちていて拾うこともあります。友達の気持ちも考えずに、自分さえ楽しければ良いという気持ちから、人に嫌な思いや不愉快な気持ちにさせ、大きなトラブルになった場面もありました。10分休憩に遊んでしまい、授業の時間が始まっているのにもかかわらず移動教室等へ行く姿も見かけます。

学校は、遊ぶところではありません。みんなが安心して「学ぶ」ところなのです。そのためにも、学校づくりの基本「場を清め、礼を正し、時を守る」の意味を考え、自分の行動や言葉を振り返ってみてください。

「場」。掃除(そうじ)の徹底。新しい校舎でも汚いトイレがあります。校舎が古くても美しいトイレはつくれます。毎朝、校内を歩いていて、昨年までと比べて、校内が大変きれいになってきたと感じています。生徒玄関の下足庫も整然と靴がそろえられています。今年の東和中学校の生徒の姿から、一人ひとりが意識すれば、学校がきれいになることがわかります。

キャンプでは、「来たときよりも美しく」と言われますが、毎日の学校生活でも「朝、来たときよりも、放課後は美しくして帰る」という意識を持てば環境は整います。美しくさわやかな学習環境は、みんなの意識で作ることができるのです。

「礼」。挨拶(あいさつ)の励行。あいさつは、「**あ**いてより **い**つも **き**きに **た**える言葉」と言う大学の先生がいます。人間の脳は、「生きたい」「知りたい」「つながりたい」という3つの本能を備えていると言われていています。対面した人から挨拶をされないと「自分への敵意」を感じるとも言われています。笑顔と挨拶は、人を幸せにするものさしです。朝の「おはよう」のあいさつは魔法の言葉、「おはよう」「ありがとう」「ごめんなさい」は、人と人をつなげる言葉です。授業のはじめの挨拶も徹底していきましょう。

本校のホームページ

<http://www4.wakayama-wky.ed.jp/towa/>

「時」。時間の厳守(じかんのげんしゅ)。学校ではチャイムで行動。朝の時間を守ることで、朝の読書活動に集中できます。チャイムで着席することで、充実した授業になります。時間を守ることは、人に信頼されることにつながります。時間を守る人は、自分を大切にします。自分を大切にできるから、人を大切にできるのです。学校に思いやりの風土が育ちます。

「場を清め、礼を正し、時を守る」

みんなで実践、きみたちならできる! 5月31日(火)には、春の校外学習があります。みんなの実践を期待しています。
学校長 東方美喜夫

薬物乱用防止キャンペーンに参加しました!

と き:平成28年5月25日(水) 午後3時30分~ ところ:JR和歌山駅西口

主 催:和歌山県警察本部生活安全部少年課

参加団体:東和中学校、西浜中学校、貴志中学校、県福祉部健康局薬務課
県警察少年補導員連絡協議会、市少年センター、和歌山東警察署

参加者がそれぞれタスキ、黄色い帽子を着用して、啓発用ティッシュを配りました。本校の参加生徒達は、大きな声で「こんにちは、東和中学校です。薬物乱用防止キャンペーンやっています。よろしくお願ひします!」と元気よく取り組んでくれていました。参加校の中でも一番の取組でした。



本校のホームページ

<http://www4.wakayama-wky.ed.jp/towa/>